

Workshop Relieftreiben (Kupfertreiben)

Im Wahlbereich der Metallbauer Fachrichtung Metallgestaltung konnten wir im 4. Ausbildungsjahr wieder einen Workshop zum Thema Relieftreiben (Kupfertreiben) durchführen.

Dieser fand in Zusammenarbeit mit dem Kunstschmied Herrn Ehrhardt vom 26. bis 30. August 2024 in unserer Schmiede statt.



Herr Ehrhardt startete mit vielen interessanten Informationen zum Material und zum Fertigungsverfahren des Relieftreibens.

Das Kupferblech ist bedingt seiner Eigenschaften besonders gut geeignet: es ist weich und gut kalt verformbar.

Beim Punzieren werden mit Hilfe des Werkzeuges, sogenannte Punzen, Konturen an der Oberfläche festgelegt. Mit Hilfe von

Stahlplatten und Ledertreibrsäcken können Höhen und Tiefen getrieben werden.

Für die Herstellung von feinen Kanten und filigranen Konturen wird das Kupferblech mit Blei oder Treibkitt gefüllt.

Nach dem Ausbleien (entfernen des Bleies) kann die Oberfläche abschließend noch gefärbt, gebürstet oder poliert werden.

Es sind tolle Kunstwerke entstanden und die Lehrlinge haben die Zeit als faszinierend, anstrengend und laut, sowie sehr lehrreich und inspirierend empfunden. Für den ein oder anderen war es sogar meditativ.

Allen hat es viel Spaß gemacht und wir möchten uns bei Herrn Ehrhardt sehr bedanken. Wir als Schule würden uns auf einen erneuten Workshop im nächsten Jahr sehr freuen.

